

Ministra de Relaciones Exteriores y Culto de Argentina se suma a campaña global por la paridad de género

Buenos Aires, 27 de abril 2016.- La Ministra de Relaciones Exteriores y Culto de Argentina, Susana Malcorra, se unió hoy en un acto de adhesión llevado a cabo en el Palacio San Martín a GQUAL, una campaña global que busca promover la paridad de género en tribunales y órganos internacionales.

Junto a la Canciller, también los Ministros de Hacienda y Finanzas Públicas, de Turismo, de Trabajo, Empleo y Seguridad Social, de Salud, de Cultura, de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, de Modernización, de Comunicaciones y la Presidenta del Consejo Nacional de las Mujeres suscribieron la "Declaración GQUAL", que establece las principales estrategias y objetivos de la campaña para lograr la paridad de género en la representación internacional.

Las adhesiones se suman a las de Mónica Pinto, Relatora Especial de Naciones sobre la independencia de los magistrados y abogados y Profesora y Decana de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires; Silvia Fernández de Gurmendi, Presidenta de la Corte Penal Internacional; Juan E. Méndez, Relator Especial de las Naciones Unidas sobre la tortura y otros tratos, o penas crueles, inhumanos o degradantes; Fabián Salvioli, integrante del Comité de Derechos Humanos de Naciones Unidas, entre muchas otras argentinas y argentinos que trabajan en el desarrollo del derecho internacional, los derechos humanos y las relaciones internacionales.

En total, son ya más de 1.000 personas, provenientes de más de 80 países en todo el mundo, las que han apoyado los objetivos de la campaña, incluyendo representantes de Estados, integrantes de cuerpos y tribunales internacionales, destacadas académicas, activistas, abogadas, juezas, y defensoras de derechos humanos.

A modo de ejemplo, las mujeres están sub-representadas en casi todos los tribunales y mecanismos internacionales de monitoreo. En sus 70 años de existencia, la Corte Internacional de Justicia de las Naciones Unidas, solo ha tenido cuatro juezas entre sus 106 integrantes; en su composición actual, la Corte Interamericana de Derechos Humanos solo cuenta con una jueza entre sus siete integrantes; y 19 de los 52 procedimientos especiales de la ONU que comprenden a relatores/as y expertos/as independientes, nunca han sido ocupados por una mujer.

"Vivimos en un mundo crecientemente globalizado en el que muchas de las decisiones que determinan las garantías de los derechos de las personas, los marcos regulatorios del comercio o las relaciones entre países, se definen en el espacio internacional donde las mujeres están sub representadas. Las Cancillerías, a su vez, tienen un rol fundamental en la definición de las políticas de nominación, apoyo y votación de personas candidatas para ocupar esos espacios de la esfera internacional. Es por ello que celebramos el compromiso con la igualdad de género que la Cancillería argentina, los Ministros y Ministras y el Consejo Nacional de las Mujeres, expresan al adherirse a la campaña GQUAL. Nos alienta que puedan sumarse, a través de sus respectivas áreas de responsabilidad, a los esfuerzos por cambiar la foto de la representación internacional" dijo Viviana Krsticevic, Directora Ejecutiva del Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (CEJIL) y vocera de la campaña GQUAL.

La campaña busca el compromiso de los Estados para que nominen y voten posiciones internacionales, teniendo en cuenta la paridad de género, así como el desarrollo de mecanismos, directrices y estándares para lograr procesos de selección que incluyan consideraciones de género.